

Zukunftswerkstatt Kultur war ein grosser Erfolg

Wohin soll sich die Kultur in Allschwil in Zukunft entwickeln und welche Rahmenbedingungen braucht es, damit das vom Gemeinderat erklärte Ziel «Kultur ist in Allschwil gegenwärtig und identifikationsstiftend» in den kommenden Jahren umgesetzt werden kann? Diese und viele weitere Fragen wurden im Rahmen der Zukunftswerkstatt Kultur am Samstag, 20. August 2022, mit über 60 Teilnehmerinnen und Teilnehmern diskutiert.

Zwischen 9 und 16 Uhr trafen sich am letzten Samstag im Foyer des Saals Gartenhof kulturinteressierte Teilnehmende aus unterschiedlichsten Allschwiler Vereinen und Organisationen sowie aus der engagierten Bevölkerung. Gemeinsam mit dem Projektteam der Fachstelle Kultur wurden Ideen ausgetauscht und Konzepte skizziert, wie und mit welchen Schritten die Kultur und das gemeinsame Zusammen- und Vereinsleben in Allschwil in den nächsten Jahren gestärkt werden können. In mehreren Workshop-Runden wurden zuerst schrittweise die vorhandenen Bedürfnisse miteinander ausgetauscht. Auf dieser Basis konnten die Teilnehmenden der Werkstatt gemeinsame Handlungsfelder priorisieren, die als Bedingung für ein gestärktes, vielfältiges und nachhaltiges Zusammenleben und damit für eine identitätsstiftende Kultur für die Gemeinde Allschwil angesehen werden.



Die Zukunftswerkstatt Kultur im Foyer des Gartenhofs saals wurde rege für einen intensiven Austausch quer durch die Allschwiler Kultur- und Vereinslandschaft genutzt.

Fotos Petra Dukic/Gemeinde Allschwil



Zuhören, mitreden, mitdiskutieren: Interessierte Besuchende bringen sich in der Zukunftswerkstatt Kultur ein.

Gemeinsamer Austausch und fruchtbare strategische Diskussionen

Eifrig diskutiert wurden am Workshop etwa generelle Themen wie der Wunsch nach kulturellen Leuchtturmprojekten mit Ausstrahlung in die Region. Aber auch ganz konkrete Fragen zu finanziellen Mitteln, zu fehlenden kulturellen Räumlichkeiten, zur Vernetzung oder zu den vielseitigen Dimensionen der

Kommunikation im Bereich Kultur wurden ins Zentrum gestellt. Thema waren auch die Kulturleitsätze, die vom Gemeinderat unter Mitwirkung einer Begleitgruppe bisher in einem ersten Entwurf vorliegen. Die Vorlage wurde von den Teilnehmerinnen und Teilnehmer kritisch überprüft und mit neuen Einsichten ergänzt.

Rückmeldungen werden ausgewertet und eingebunden

Dank des grossen Engagements und des spürbaren Herzbluts der Teilnehmenden konnten unzählige Ideen zu Papier gebracht werden, die nun für den weiteren Verlauf des Kulturleitbildprozesses aufgearbeitet und ausgewertet werden. Mit dabei an der Zukunftswerkstatt Kultur waren viele Persönlichkeiten, denen das kulturelle Zusammenleben in Allschwil wichtig ist; so etwa Vereinsvertreterinnen und Vereinsvertreter aus Freizeit, Sport und Kultur, Politikerinnen und Politiker aus dem Gemeinde- und Einwohnererrat, zahlreiche Kunst- und Kulturschaffende sowie ortsansässige Kulturorganisationen (siehe auch Infobox).

Im Namen des Gemeinderats und zusammen mit den Mitarbeitenden der ausrichtenden Fachstelle Kultur spricht der ressortverant-

wortliche Gemeinderat Andreas Bammatter allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Workshops seinen Dank für die grossartige Ideen- und Konzeptsammlung aus.

Zukunftswerkstatt Kultur – sie waren dabei (Auszug)

Atelier5, Galerie Palazzina, Freizeithaus, Allschwiler Kunst-Verein, Blaue Lette, Mitglieder des OK Dorffest, Verein Fachwerk, Jugendblasorchester, Klausenlauf Allschwil, Kulturverein Allschwil-Schönenbuch, Musikverein Allschwil, Verein Piano di Primo al Primo Piano, Theaterverein Zum Schwarze Gyger, Wildviertel-Clique u. v. m.

Entwicklung Kulturleitbild und -strategie: So gehts weiter

Alles über die nächsten Schritte im Prozess zur Erarbeitung und Entwicklung des Kulturleitbilds und der Kulturstrategie erfahren Sie auf der Gemeindewebseite unter www.allschwil.ch/kultur.